

Un paso que anuncia nuevos escenarios

La declaración hecha pública por ETA ayer ofrece un dato que cierra bastantes de las especulaciones habidas en los últimos tiempos, al constatarse fehacientemente que el parón prolongado de ETA en sus acciones armadas es consecuencia de una decisión adoptada por esta organización

hace ya tiempo. La declaración debe entenderse en el contexto político y social en el que se produce, con una serie de acontecimientos activados por el debate realizado por la izquierda abertzale; toca ahora la tarea de llevar a cabo el cambio político que demanda el país. La declara-

ción de ETA puede facilitar a los agentes vascos que han mostrado su disposición a trabajar por un nuevo tiempo la adopción de mayores grados de compromiso y definición, aunque sigan pidiendo que la organización armada realice pronunciamientos más nítidos, que realmente el

proceso abierto necesitará. Otro tanto cabe decir respecto a los agentes internacionales, que han visto que sus llamamientos –al menos en Euskal Herria– no caen en saco roto. La situación debe servir para interpelar a los estados, obstinados en mantener situaciones de bloqueo. >12

GARA

2010eko iraila
ASTELEHENA 6

1,30 euro
www.gara.net

XII. urtea | 4.205. zenbakia

ETA anuncia que hace ya varios meses decidió no realizar acciones armadas y pide implicación a todos los agentes

HA TRANSMITIDO SU VOLUNTAD A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL Y LE SOLICITA QUE TOME PARTE

LA IZQUIERDA ABERTZALE HABLA DE «APORTACIÓN INCUESTIONABLE» Y VE «IRREVERSIBLE» ABRIR OTRA FASE

CURRIN LO SITÚA COMO «VICTORIA DE LA POLÍTICA» Y ADAMS DICE QUE «ES VITAL QUE MADRID RESPONDA»

ETA anunció ayer que ya hace meses que tomó la decisión de no realizar «acciones armadas ofensivas». La declaración, hecha llegar a todo el mundo por la BBC a través de un vídeo que también fue remitido a GARA, monopolizó la atención en Euskal Herria y el resto del Estado español durante toda la jornada, en la que no dejaron de sucederse reacciones, y tuvo un impacto muy importante en los principales medios europeos, en los que se convirtió en la segunda o tercera noticia del día.

El mensaje fue enunciado por una mujer junto a otras dos personas representantes de ETA. En él destaca el anuncio del cese de atentados, pero también se confirma que la organización armada «se reafirma en el compromiso con una solución democrática, para que, a través del diálogo y la negociación, los ciudadanos vascos podamos decidir nuestro futuro de forma libre y democrática. Si el Gobierno de España tiene voluntad, ETA está dispuesta, hoy igual que ayer, para acordar los mínimos democráticos necesarios». Hay mensajes también para la comunidad internacional, cuya implicación se reclama, y sobre todo para la ciudadanía vasca, a la que se anima a «dar pasos firmes como pueblo».

El Gobierno español optó por la cautela y no realizó declaración alguna a la espera de hacer una lectura detallada del documento. Dejó las valoraciones en manos del consejero de Interior



Fotograma extraído del video en el que tres miembros de ETA dan cuenta de la declaración.

de Lakua, Rodolfo Ares, que admitió que es una buena noticia pero incidió en que no cambiarán su estrategia. «Nosotros no estamos en tregua», dijo. Desde el PP hubo reacciones muy diversas; la oficial, enunciada por Esteban González Pons, remarca el apoyo al Gobierno de Zapatero, pero sin embargo Jaime Mayor Oreja insistió en asegurar que se prueba que el Ejecutivo está negociando con ETA.

En Euskal Herria, las muestras de satisfacción fueron generalizadas, con la excepción del PNV o de Hamaikabat, que se mostraron recelosos. La izquierda abertzale concedió gran valor a la declaración, su-

REPORTAJE >10-11

RAMÓN SOLA,
corresponsal político

Nuevo campo base tras la brecha abierta por la izquierda abertzale

brayando su carácter unilateral e incondicionado, y consideró que la apertura de una nueva fase es ya irreversible. EA pidió a todos «actuar con responsabilidad para que esto sea irreversible».

En el ámbito internacional destacaron dos reacciones. Gerry Adams, líder de Sinn Féin, emplazó a Madrid a responder positivamente y le propuso negociaciones políticas incluyentes cuanto antes. Y Brian Currin, facilitador sudafricano, ensalzó la declaración de ETA no tanto por el cese de atentados sino por la constatación de que va en línea con la voluntad de las bases de la izquierda abertzale. >2-12



JULEN ZABALO
MARIO ZUBIAGA
EHU-KO
IRAKASLEAK

«Nazionalismoari buruzko azterketak oso baztertuta daude hemen» >16-17

Kaiku o Urdaibai, la Bandera de La Concha es sólo cosa de dos

Si el mar no decide convertirse en protagonista el próximo domingo, la Bandera de La Concha es ya cosa de dos. Kaiku y Urdai-bai, con sólo segundo y medio de ventaja para el primero, dominaron la primera jornada y lucharán frente a frente por hacerse con la bandera más importante del año. Pasai Donibane, la mejor guipuzcoana, fue tercera a diez segundos. >33-35